

naco. La mansión del cacique se emplaza junto al campo de ceremonias, pero ha sido incapaz de ejercer acción centralizadora, y sólo en las habitaciones que se empujan en las colinas, se observa una tendencia agrupacional.

En resumen, entre los araucanos no hay una tendencia manifiesta a agrupar las posesiones, y en aquellos casos aislados en que pueda hablarse de ella, tiene un origen tradicional.



Posesión indígena en Carrirriñe

## Notas de Antropología Social

Haremos referencia breve a la Obra que el Dr. Walter Ruben publicó en 1952 en la ciudad de Leipzig, con el título de "Tiahuanaco, Atacama und Araukaner Drei vorinkaische Kulturen": esta obra contiene las experiencias adquiridas a su paso por Chile, el año 1949, en especial aquellas que resultaron de la organización de la primera Misión de Estudios de Antropología, que con posterioridad a Max Ulhe y Latcham, cerró el paréntesis que marcaba el estagnamiento de estos estudios.

En Chile, en los últimos años, venciendo la apatía de unos, la envidia de otros que temen caer de sus débiles pedestales, desde donde profitan de la ciencia, para sus comodidades personales, ha habido intentos serios de parte de los elementos jóvenes de este Instituto, y en particular del Departamento de Historia y Geografía para sacar a la ciencia Antropológica del ostracismo en que había caído. Los intentos partieron de Titiev y González Mella, en Marzo de 1948, dirigidos al estudio de las reducciones araucanas en la región de la Frontera. Luego, en Junio de 1949, Ruben, Börgel y Valenzuela en el Norte de Chile y Bolivia; finalmente Valli y los dos ultimamente nombrados integran la segunda Misión de la Facultad que alcanza hasta la Amazonia boliviana.

Este Año se intentará crear un Instituto de Antropología, para lo cual se han contratado los servicios del Antropólogo americano Mr. Shadel de Yale, encargado de preparar el personal necesario para este cometido.